

<p style="text-align: center;">COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE du 13/01/2007 à 17 heures au Restaurant « Le Floridor »</p>

Le Président, M. René Neff, ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à toute l'assemblée et en remerciant M. Roland Sutter, représentant de la Ville de Thann, pour sa présence. Il présente ses meilleurs vœux pour l'année 2007 et transmet les salutations de M. Marcel Schmitt.

Il relève que nous avons eu beaucoup de pertes de colonies en 2006, peut-être dues au varroa, bien qu'il y a 20 ans ce phénomène était déjà connu des apiculteurs. Il constate que 2006 a été une année plutôt favorable pour l'apiculture en Alsace.

Six nouveaux membres se sont inscrits en 2006, ce qui fait progresser l'effectif de notre syndicat à plus de 70 membres. M. Neff nous encourage à faire passer le virus de l'apiculture à notre entourage. L'Echo du Rucher continue à paraître trois fois par an et constitue un excellent moyen de communication entre les adhérents. Ses pages sont ouvertes à la rédaction d'articles sur l'apiculture et tout le monde peut y faire figurer ses idées, ses expériences ou même y insérer une petite annonce en rapport avec l'apiculture.

La présentation de la première page de l'Echo du Rucher mérite une attention particulière. A cet effet, M. Roger Jung nous propose de réaliser les copies sur une photocopieuse laser en couleurs.

1. Puis M. Neff passe la parole à M. Jean-Jacques Frankowski pour **le compte-rendu de la dernière A.G.** qui figure dans l'Echo du Rucher de décembre 2006. M. Frankowski demande à l'assistance son approbation, laquelle est donnée à l'unanimité.
2. Ensuite M. Alain Tocler, le trésorier du Syndicat, présente **les comptes détaillés de l'année 2006** dont le solde est passé de 5 693 € en début d'année à 6 097 € en fin d'année.
3. La parole est alors donnée à Mme Pauline Géhin pour le **rapport des réviseurs aux comptes**. Aucune anomalie n'ayant été décelée dans la vérification des pièces mises à leur disposition, quitus est donné à M. Tocler pour la bonne tenue des comptes de l'année 2006.
4. D'après les statuts de l'association, **un nouveau réviseur aux comptes** doit être nommé. Sont désignés pour l'année 2007, M. Thomas Martos et Mme Fabienne Cronenberger.
5. **Le rapport d'activité de l'année 2006** est présenté par M. Jean-Jacques Frankowski :
L'hiver 2005/2006 a été marqué par une longue période de froid, le thermomètre n'a pas dépassé 0° durant plus de 90 jours consécutifs et, début mars, nous avons eu 50 cm de neige! Tout cela a énormément perturbé la vie de nos abeilles. Les conséquences furent lourdes pour beaucoup d'apiculteurs : certains d'entre eux ont, en effet, perdu plus de 50% de leur cheptel !
Mais avec les premiers jours de beau temps, nos abeilles se sont remises au travail et, somme toute, l'année 2006 a réservé quelques bonnes surprises aux apiculteurs consciencieux et soucieux du bien-être de leurs protégées.
Au rucher-école, l'année 2006 a bien démarré avec l'installation des 10 nouvelles ruches alsaciennes divisibles qui ont été fabriquées par le Lycée Professionnel de Cernay. Dès le mois d'avril, après avoir été pourvues d'un petit nucléus, elles ont été utilisées par les débutants en apiculture qui ont ainsi parachevé leur formation apicole par des travaux pratiques.
Cette année, les cours de formation seront renouvelés et débiteront le 3 mars 2007 à 14 heures au rucher-école.
Une autre nouveauté au rucher-école fut l'installation, par la Fédération des Apiculteurs du Haut-Rhin, d'une balance électronique sur l'une de nos ruches. Cette balance permet de relever, toutes les 2 heures, le poids de la ruche, la température extérieure, la pluviométrie et prochainement la température intérieure de la ruche. Beaucoup d'entre vous ont d'ailleurs été intéressé par le tableau des données et le graphique affichés chaque semaine au rucher-école.
Quelques apiculteurs courageux ont entrepris, au printemps, des travaux de remises en état du muret situé à l'arrière du rucher-école ainsi que le nettoyage du talus.

Mais, après le travail, il y a aussi la détente et c'est ce qu'ont fait les 38 participants à la traditionnelle marche populaire qui, cette année, a parcouru les sentiers de Steinbach en passant par les cascades de l'Erzenbach. Une boisson rafraîchissante attendait les marcheurs au rucher-école ainsi qu'un savoureux barbecue préparé, comme à chaque fois, par notre Vice-président Robert Hummel.

Parlons maintenant de chiffres en commençant par celui des adhérents au rucher-école : **70 membres au 31 décembre 2006 contre 62 l'année dernière !** Alors que beaucoup de syndicats apicoles voient leur effectif diminuer, celui de Thann ne fait que progresser d'années en années !

Autres chiffres éloquentes :

Nous avons eu une bonne fréquentation du rucher-école avec plus de 600 visites d'apiculteurs, les élèves du Lycée Charles Walch avec 44 participants et les portes ouvertes du samedi après-midi qui ont permis à 79 personnes, envoyées entre autre par l'Office du Tourisme de Thann, de découvrir l'apiculture.

6. Perspectives 2007

M. Neff donne la parole à M. Hummel qui nous décrit les actions envisagées pour la nouvelle saison apicole :

- Comme chaque année, le rucher-école assurera l'accueil des groupes (écoles, retraités, Office du Tourisme) et une journée Portes Ouvertes sera prévue chaque mois.
- La traditionnelle marche populaire aura lieu au mois de juin
- Quelques travaux sont encore envisagés au rucher-école
- Une formation de goûteurs de miel sera suivie par quelques membres du syndicat
- Le syndicat a aussi prévu l'acquisition d'un meuble de TV, 2 ruches Dadant, 2 nucléis et 10 essaims (destinés aux futurs apiculteurs qui suivront les cours de formation).

7. Médailles

On passa ensuite à la remise des médailles obtenues au Concours des Miels d'Alsace par les apiculteurs du syndicat de Thann : des médailles d'Or et d'Argent ont été décernées à MM. Gérard Dreyer et Robert Hummel.

8. Intervention de M. Sutter

Puis M. le Président Neff donna la parole à M. Roland Sutter, adjoint au maire de Thann chargé de l'Environnement, qui transmet d'abord les meilleurs vœux de réussite en apiculture de la part de M. Jean-Pierre Baessler et de son équipe municipale. M. Sutter salua le dynamisme de notre syndicat et souligna le caractère essentiel de la biodiversité. Bien que la plantation d'acacias ou de châtaigniers ne soit pas rentable sur le plan de la gestion forestière, la commune de Thann travaille pour une gestion durable de la forêt.

L'Assemblée Générale est clôturée par le verre de l'amitié et les apiculteurs terminent la soirée par un repas très convivial.

Le président René Neff

Le secrétaire J.J. Frankowski

